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Crônica da Cidade

O Parque do
Mangueiral

O Parque Jardim Mangueiral, criado 
por decreto da Câmara Legislativa do 
DF, foi suspenso pelo Tribunal de Justi-
ça do DF. A pendenga envolve um cabo 
de aço entre as excelências distritais e o 
governador Ibaneis Rocha. Ele recusou o 
projeto, mas a Câmara derrubou o veto.

No entanto, o governador recor-
reu ao TJDF, que acatou os argumen-
tos de que o projeto fere a Lei Orgâni-
ca, não cabe a Câmara Legislativa do 
DF propor leis que tratam do uso de 
bens públicos e a questão deveria ser 

submetida a audiência pública. Colo-
carei entre parênteses as questões for-
mais do debate.

O parque seria construído em faixa 
de 400 hectares, próximo a São Sebas-
tião, a uma área de proteção ambien-
tal permanente e ao presídio da Papu-
da. Na verdade, o local é muito utili-
zado pelos moradores do Mangueiral 
para corridas, caminhadas, passeio de 
bicicletas ou com cachorros. Os mora-
dores esperavam que houvesse inves-
timentos no bairro, onde residem 30 
mil brasilienses, pois não existe esco-
la, hospital ou delegacia.

Na verdade, a recusa do governo ao 
parque esconde outro projeto: a expan-
são do Jardins Mangueiral, com prédios 
de seis andares para abrigar 90 mil ha-
bitantes. É claro que o adensamento da 

população preocupa pelo impacto am-
biental e na mobilidade dos que moram 
na região. Imagine os problemas de flu-
xo dos carros que o empreendimento 
desrazoado provocará.

E outro problema é a proximidade 
de cerca de 900 metros do presídio da 
Papuda. O diretor do sistema peniten-
ciário nacional, José Renato Vaz, se 
manifestou, afirmando que o projeto 
não é recomendável, do ponto de vis-
ta da segurança.

Há duas semanas, o Senado aprovou, 
em poucos minutos, projeto que reduz 
em 40% a área da Floresta Nacional pa-
ra legalizar a invasão de área ocupada 
de maneira irregular por 40 mil pessoas. 
Os cientistas alertam para os impactos 
nos mananciais que abastecem a Bar-
ragem do Descoberto, responsável pelo 

fornecimento de 70% da água do DF. 
“Essa perda também será de biodiver-
sidade e seus serviços ecossistêmicos, 
como polinização, controle de pragas, 
melhoria microclimática, fauna e flora”, 
alerta Reuber Brandão, em entrevista 
ao Correio, citando o aumento do ris-
co de queimadas.

No Sudoeste, está sendo construído 
um viaduto, com uma via expressa, que 
fere, frontalmente, as escalas bucólica 
e residencial de Lucio Costa. É como 
se uma via expressa, com fluxo seme-
lhante ao Eixão, atravessasse um bairro 
pacato. E já ocorreram investidas para 
mudar a destinação do Lago Norte, do 
Lago Sul e do Park Way, permitindo ati-
vidades econômicas. Se juntarmos es-
sas ações, teremos um quebra-cabeças 
inquietante do caos.

Espero que as instituições que te-
nham algum compromisso com a cida-
de acordem. Está em curso uma ofensi-
va para destruir o que restou do delica-
do equilíbrio urbanístico e ecológico de 
Brasília. Se não for barrada, a sanha de 
ganância provocará graves consequên-
cias para a qualidade de vida em nosso 
território, principalmente com a imi-
nência das mudanças climáticas que as-
solam o planeta. Onde estão o Ibram, o 
Iphan e o Ministério Público?

Estranha a cidade em que os tribu-
nais de justiça liberam viadutos que 
agridem as escalas residencial e bucó-
lica, enquanto vetam a criação de par-
ques para os moradores. Quem desen-
cadeia essas ações não ama Brasília. 
Quem ama, não destrói, não desequilí-
bra. Quem ama, cuida.

Foco em transporte e segurança

Postulantes ao GDF Paulo Octávio (PSD) e Leandro Grass (PV) foram os que mais estiveram nas ruas para ouvir a população

O
s postulantes ao Gover-
no do Distrito Federal 
(GDF) começaram a se-
mana fazendo panfleta-

gens nas ruas, concedendo en-
trevistas e participando de reu-
niões e eventos. O candidato do 
PSD, Paulo Octávio, esteve no 
ponto de ônibus da W3 Sul, em 
frente ao Pátio Brasil Shopping, 
por volta das 14h30, para ouvir as 
demandas dos usuários do trans-
porte público. 

Ao Correio, Paulo Octávio afir-
mou que pretende expandir os ra-
mais do Metrô para Santa Maria, 
Gama e Recanto das Emas. O pla-
no do candidato prevê a integra-
ção entre todos os meios de trans-
porte  coletivo da capital. “Temos 
que investir na rede de metrôs, 
com vagões que estão ficando de-
sativados, expandi-lo, colocar GPS 
nos ônibus para que possam ter 
mais tranquilidade, melhorar os 
equipamentos públicos que es-
tão lotados, porque o governo es-
tá investindo mais de R$ 1 bilhão 
em subsídios para as empresas de 
ônibus. E temos que fazer com que 
compremos ônibus novos e elétri-
cos para que possam poluir me-
nos”, detalhou.

O empresário também distri-
buiu folhetos no Setor Comercial 
Sul (SCS), onde falou com eleito-
res sobre algumas das 55 propos-
tas do seu Plano de Metas para o 
GDF. Ainda à tarde, o empresá-
rio gravou entrevistas para o pro-
grama Equilíbrio Nacional, da TV 
Vincere, e para o programa Café 
com Política, do canal do Sindicato 
dos Servidores do Poder Legislati-
vo Federal e do Tribunal de Contas 
da União (Sindilegis) no YouTube.

Pela manhã, Paulo Octávio 
se reuniu com a coordenação 
da equipe de campanha. À noi-
te, participou de um encontro 
com policiais e bombeiros mili-
tares para ouvir as reivindicações 
das categorias, no Setor Hotelei-
ro Norte (SHN).

Segurança na UnB

O candidato da federa-
ção PT-PV-PCdoB, Leandro 
Grass, esteve no fim da tarde na 
Universidade de Brasília (UnB), 
onde participou, no Memorial 
Darcy Ribeiro (câmpus da Asa 
Norte), da cerimônia de aber-
tura oficial da Semana Univer-
sitária, com a presença da rei-
tora Márcia Abrahão e do vice
-reitor Enrique Huelva. Após o 
evento, Leandro Grass afirmou 
que pretende apoiar as ações 
que a universidade tem desen-
volvido, entre elas, os tótens de 
segurança criados para registro 
de crimes nos câmpus.

Grass assegurou que a pre-
sença da Polícia Militar não vai 

Paulo Octávio (PSD) ouve família em ponto de ônibus próximo ao Setor Comercial Sul Leandro Grass (PV) com a vice Olgamir Amancia (PCdoB), na Universidade de Brasília

Pedro Marra/CB/D.A Press Elio Rizzo Jr/Divulgação

 » PEDRO MARRA

Agenda dos candidatos ao GDF para hoje

Ibaneis Rocha (MDB)

7h40 — Entrevista para a rádio 
Alpha FM;
10h15 — Sabatina do Codese-DF;
19h30 — Encontro com o grupo 
Empresários em Ação, no Setor 
de Clubes Esportivos Sul;
20h30 — Encontro com 
apoiadores da candidata a 
deputada distrital, Milena 
Câmara (PP), no Setor Hípico.
Paulo Octávio (PSD)
9h às 11h — Caminhada no 
comércio de Águas Claras;
14h30 às 15h30 — Caminhada no 
comércio de Taguatinga Centro;
15h30 às 18h30 — Caminhada 
na Sandu Norte e na Comercial 

Norte, em Taguatinga.

Leila Barros (PDT)
10h30 — Visita ao Núcleo 
Bandeirante com Ciro Gomes, 
candidato à presidência pelo 
PDT.

Leandro Grass (PV)
7h — Gravação de vídeos;
9h30 — Encontro com o ramo 
do comércio e serviços do DF, no 
Sindicato dos Empregados no 
Comércio DF;
11h às 15h — Reuniões internas;
15h — Sessão ordinária na CLDF;
17h — Sabatina do Codese-DF;
19h — Sessão solene na CLDF;
19h30 — Encontro com o cinema 

e o audiovisual (transmissão no 
YouTube);
21h — Bate-papo com Reginaldo 
Veras e apoiadores, na Colônia 
Agrícola Samambaia.

Izalci Lucas (PSDB)
8h — Gravações externas;
10h — 22ª Reunião 
Extraordinária da CTFC 
no Senado (participará 
remotamente);
10h — Sessão deliberativa 
semipresencial (participará 
remotamente);
16h30 — Caminhada no comércio 
central de São Sebastião e, em 
seguida, reuniões com moradores 
da região;

20h — Reunião política com 
grupo de jovens, em São 
Sebastião.

Keka Bagno (PSol)

7h30 — Caminhada com Fábio 
Felix (PSol), na UDF;
10h — Sessão solene: 60 anos do 
Sindicato dos Jornalistas do DF, 
na CLDF;
15h15 às 16h45 — Sabatina do 
Codese-DF;
19h — Manifesto dos povos e 
comunidades tradicionais de 
matriz africana e ameríndia do 
DF com Lula, no Conic;
21h — Gravação do plano de 
governo.

Lucas Salles (DC)

10h — Encontro com 
microempreendedores de 
Taguatinga;
16h — Reunião com candidatos 
do Democracia Cristã;
19h — Participação em live no 
canal Lucas27, no YouTube.
Robson Raymundo (PSTU)
16h30 — Panfletagem nos 
canteiros de obra do Noroeste.
Teodoro da Cruz (PCB)
14h — Panfletagem na quadra 7 
do Guará.
Os candidatos Coronel Moreno 
(PTB) e Renan Rosa (PCO) 
não enviaram a agenda até o 
fechamento desta edição.

ocorrer. Segundo ele, é preciso 
criar uma cultura de cooperação 
interna na UnB. “Podemos dar 
suporte com iluminação, coope-
ração entre as forças de seguran-
ça e a própria universidade, nos 
arredores, com o controle das 
vias superiores, da L2 e L4 Nor-
te para tentar fazer desse tema 
não apenas de combate, mas de 
resposta, porque o GDF não tem 
canais adequados para uma uni-
versidade que desenvolve solu-
ções inteligentes”, analisou.

Ao Correio, o candidato co-
mentou sobre a desistência de 
Rafael Parente (PSB) na corrida 
ao Buriti. Grass, que convidou o 
antigo adversário a integrar sua 
coordenação de campanha, afir-
mou que a aliança com o Parti-
do Socialista Brasileiro é impor-
tante por serem da mesma fren-
te nacional, com a representa-
ção do candidato a vice-presi-
dente (PSB), Geraldo Alckmin, 
na chapa de Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT). “Entendemos que foi 

apenas um alinhamento neces-
sário que é fruto da coragem do 
Rafael, da consciência e respon-
sabilidade dele”, finalizou.

O candidato também esteve 
na audiência pública na Comis-
são de Legislação Participativa 
da Câmara dos Deputados sobre 
a ameaça à preservação da Serri-
nha do Paranoá — área rural com 
árvores nativas do cerrado e nas-
centes de água fria. O evento foi 
presidido pela deputada federal 
Erika Kokay (PT). 

Panfletagem

Pela manhã, o deputado dis-
trital participou de uma pales-
tra sobre legislação em torno da 
cannabis para uso medicinal no 
Auditório do Conselho de Jus-
tiça Federal (CJF), no Setor de 
Clubes Esportivo Sul (SCES). 
No começo da noite, Grass foi à 
Rodoviária do Plano Piloto, on-
de distribuiu panfletos e con-
versou com usuários. Às 20h, 

participou do aniversário do 
presidente da Central Única dos 
Trabalhadores (CUT), Rodrigo 
Rodrigues, no Conic.

Em busca da reeleição, o go-
vernador do DF, Ibaneis Rocha 
(MDB), participou de uma série 
de reuniões em seu gabinete, no 
Palácio do Buriti. A primeira de-
las foi com o secretário de Go-
verno, José Humberto. Depois, 
esteve com o consultor jurídico 
Rodrigo Becker. No mesmo lo-
cal, esteve com o presidente da 
Federação das Indústrias do DF 
(Fibra), Jamal Bittar. 

Eles também teve reuniões 
com o procurador do Minis-
tério Público do Distrito Fe-
deral e Territórios (MPDFT), 
José Firmo, e o ex-presiden-
te da Câmara de Dirigentes 
Lojistas do DF (CDL-DF), Jo-
sé Carlos; e com o secretário 
de Economia, Itamar Feito-
sa. Ibaneis se encontrou ain-
da com pastores e líderes da 
Frente Cristã por Brasília pelo 

Brasil, na Churrascaria Pam-
pas, no Guará.

A senadora Leila Barros 
(PDT) não teve agenda públi-
ca ontem porque passou por 
uma infiltração no quadril (pro-
cedimento ortopédico) e ficou 
em repouso por recomendação 
médica. Keka Bagno (PSol), por 
sua vez, deu entrevista ao Pod-
cast Eleições, do G1, e cumpriu 
agenda interna com reuniões de 
articulação. O candidato Lucas 
Salles (Democracia Cristã), ex
-marqueteiro de Jair Bolsonaro, 
fez gravações em estúdio.

Sessão

O senador Izalci  Lucas 
(PSDB) gravou para a campa-
nha eleitoral e participou de 
media training com assesso-
res de imprensa. Ele também 
esteve em sessão deliberativa 
semi-presencial no Senado Fe-
deral. O encontro foi para dis-
cutir o Projeto de Lei nº 3662, 

de 2021. De autoria do político, 
a proposta transforma cargos 
vagos das carreiras de auxiliar 
judiciário e de técnico judiciá-
rio em cargos vagos da carreira 
de analista judiciário no qua-
dro permanente do Tribunal 
de Justiça do Distrito Federal e 
dos Territórios (TJDFT).

No começo da noite, Izalci 
foi à audiência da liderança 
do partido, também no Sena-
do, quando foram discutidos 
temas relacionados à segu-
rança pública e a Polícia Ci-
vil do DF. A agenda encerrou 
à noite, com uma entrevista 
para um podcast no Gama.

Robson Raymundo, candi-
dato do PSTU, manteve reu-
niões com candidatos e fi-
liados ao partido. Teodoro 
Cruz, postulante do PCB, foi 
sabatinado na Rádio Mais 
Brasil News. Os candidatos 
Renan Rosa, do PCO, e coro-
nel Moreno, do PTB, não en-
viaram as agendas.


